

# *Une députée cubaine souligne la coopération avec le Panama*

---



La Havane, 5 déc (RHC) La députée cubaine Arelys Santana a souligné le potentiel de coopération avec le Panama lors de sa participation à la 38ème Assemblée ordinaire et commémorative du Parlatino, qui clôture ses sessions aujourd'hui.

Selon la présidente de la commission de la jeunesse, de l'enfance et de l'égalité des droits des femmes de l'Assemblée nationale de son pays, cette réunion, qui célèbre le 60e anniversaire de la création du Parlement latino-américain et caribéen (Parlatino), a permis d'apprécier le respect des pays membres et l'intérêt suscité dans la région par des questions telles que la lutte commune pour la paix, l'intégration et le développement des peuples.

M. Santana, qui dirige également le groupe parlementaire d'amitié de la nation caribéenne avec le Panama, a indiqué que les législatures et les peuples sont mieux à même de développer la collaboration et l'entraide.

La délégation du pays antillais au forum du Parlantino, qui a débuté la veille, est également composée des députés Luis Velázquez, président de l'Académie cubaine des sciences et chef de la commission de la santé du Parlantino, et Miguel Charbonet, vice-président de la commission de l'éducation, de la culture, de la science, de la technologie et de la communication de la législature régionale. La 38e Assemblée du Parlantino, qui élira ce jeudi ses nouvelles autorités pour le mandat 2024-2026, a comporté un discours liminaire de la présidente du Honduras, Xiomara Castro, en sa qualité de présidente pro tempore de la Communauté des États latino-américains et caribéens (CELAC).

Lors de son intervention, Mme Castro a rappelé l'importance de l'intégration et a appelé à mettre fin aux blocus et aux sanctions unilatérales imposés par les États-Unis à des pays de la région tels que Cuba, le Nicaragua et le Venezuela, et a affirmé que cette politique violait les droits internationaux.

« Toute politique de blocus économique et de sanctions est un acte de barbarie », a-t-il déclaré.

D'autre part, elle a évoqué la crise en Haïti qui, selon elle, est le reflet de l'échec des politiques néolibérales et de l'ingérence étrangère dans notre région et « exige une attention immédiate ».

À cet égard, le chef d'État a défendu l'idée que les pays membres de l'Union européenne devraient parvenir à un consensus sur la création d'un fonds d'urgence régional dans lequel tous les pays s'engageraient à contribuer et à s'occuper de la crise humanitaire.

Il a également rappelé que l'Amérique latine et les Caraïbes sont une région de paix, raison pour laquelle il a condamné le génocide des forces sionistes d'Israël contre le peuple palestinien, tout en prônant la paix au Liban et dans le conflit entre la Russie et l'Ukraine.

« Nous n'acceptons pas l'hypocrisie de ceux qui prônent la paix mais financent la guerre », a-t-il fait remarquer. (Source : Prensa Latina)

---

<https://www.radiohc.cu/fr/noticias/nacionales/371307-une-deputee-cubaine-souligne-la-cooperation-avec-le-panama>



**Radio Habana Cuba**